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La senyora Giraldo Jiménez:

De acuerdo . Gracias, señor presidente .

Mire, señora consellera, yo tenía la esperanza de que usted 
hoy fuera un poco más transparente de lo que suele hacer, 
porque realmente transparente no es .

Lo que ha hecho en su primera intervención es resumirme 
la respuesta que me han dado por escrito . Una respuesta 
que consta de dos hojas en la que lo único que han hecho es 
describirnos la situación que todos ya sabemos: Que debido 
a la COVID se han tenido que aplazar todas las intervencio-
nes –que así ya se lo dije en mi primera intervención .

Y yo no le estoy preguntando por esto, le estoy preguntando 
por todos los planes de actuación futuros, señora consellera . 
Porque está acostumbrada a llegar tarde y con la reducción 
de las listas de espera no podemos llegar tarde .

El pasado 13 de junio los profesionales sanitarios se mani-
festaron delante del Palau de la Generalitat por maltrato y 
porque usted les ningunea, señora consellera . Y están preocu-
pados porque están exhaustos y no saben cómo van a afron-
tar el crecimiento de las listas de espera y el posible rebrote 
de la COVID-19 . Porque están exhaustos, señora consellera .

Tenemos a las puertas el periodo estival con la finaliza-
ción del estado de alarma y, por tanto, recibiremos a muchí-
simas personas en nuestra comunidad que complicará aún 
más la situación . Usted no concreta cuántos profesionales 
va a contratar, no sabemos los datos de las listas de espera 
de mayo del 2020 porque no ha tenido a bien publicarlos y 
–como comprenderá– es necesario que le instemos a que 
explique cuanto antes cuál es el plan de acción .

Porque es que para mañana, perdón, para ayer ya vamos tarde, 
señora consellera . Y si llegamos tarde es que usted demostrará 
que ha vuelto a fallar en gestión y en previsión . El tema de la 
COVID-19 es un tema muy, muy importante, pero las listas de 
espera también lo son y no puede dejarlos para el final.

Así que, le repito, ¿cuál es su plan de acción, señora consellera, 
para gestionar las listas de espera y para gestionar a la vez la 
COVID? Y no se limite a repetirme lo que ya me ha dicho por 
escrito .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Té la consellera la paraula per a respondre a la qüestió 
plantejada .

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Bueno, no deja de ser curioso que usted reciba una respuesta 
y vuelva a hacer una pregunta oral . (Veus) Yo querría decirle . . . 
Sí, es curioso . Pero, querría decirle…, porque creo que usted 
es la que no escucha la respuesta .

Usted misma ha tenido una contradicción cuando ha hecho 
su exposición . Ha dicho: Por un lado, la complicación que 
tiene que tengamos todavía la COVID, que tengamos que 
vivir con la COVID . Y que, por otro lado, tengamos que llevar 
a cabo la programación ordinaria de la actividad quirúrgica .

Claro que es complejo, no es tan sencillo . Si fuera tan senci-
llo usted no estaría ahí, estaría ahora mismo aquí con el resto 
de los diputados cuando estas Cortes vuelvan a su actividad 
normal, y seguramente, pues, no tendríamos esta conversa-
ción telemática .

Mire, yo ya le he dicho como hemos empezado a actuar y es 
con la colaboración de todos los profesionales, también con 
los equipos directivos de cada hospital . Bueno, usted me 
niega con la cabeza, no me va a negar a mí las reuniones que 
hemos mantenido . Con lo cual es que la respuesta tampoco 
es que le interese mucho .

Mire, hemos impulsado y estamos reforzando la cirugía 
mayor ambulatoria . Y hemos reactivado el plan de choque, el 
plan de choque, revisando toda la situación de cada paciente 
para valorar su derivación en función de la prioridad de cada 
patología y los días de espera .

Porque le quiero decir que la actividad quirúrgica no solamente 
es una orden que se traslada, es una planificación de todos los 
departamentos de nuestros centros hospitalarios en función 
también de los equipos, de la disposición de quirófanos y del 
número de camas que tenemos disponibles, teniendo que compa-
tibilizarlo con la existencia todavía de la COVID entre nosotros .

Por tanto, sí tenemos un plan, un plan que hemos trasladado 
a todos los departamentos . Bueno, mire usted, si la pregunta 
que me hago yo es ¿por qué me pregunta, si me lo niega la 
información que le doy?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Continuarem amb la sessió de control al Consell, ara la 
pregunta que formula l’il·lustre diputat Vicente Fernández 
García a l’honorable consellera .

Senyor . . .

 
El senyor Fernández García:

(Inintel·ligible) ... la pregunta .

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Molt bé . Dona per formulada la pregunta .

Com ens estam veient i s’està retransmetent el ple en moltes 
cadenes, l’il·lustre diputat pregunta al Consell sobre la comp-
tabilitat de defuncions de la COVID-19 .

Té la paraula l’honorable consellera .
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La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Fernández, en mi comparecencia hace unos días ante la comi-
sión de sanidad –en la que usted, evidentemente, no formaba 
parte y seguramente, pues, no pudo estar presente– ya expliqué 
y he explicado en muchísimas ocasiones cuáles son las cifras, las 
circunstancias y por qué existen diferencias entre los datos que 
da el ministerio y los datos que da la Comunitat Valenciana .

Es más, le reitero a usted también, los datos que da la 
Comunitat Valenciana son unas cifras superiores a las que da 
el Ministerio de Sanidad . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Ara sí, el senyor Vicente Fernández . . .

 
El senyor Fernández García:

Sí .

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

 . . .que haurà de concretar la pregunta .

 
El senyor Fernández García:

Sí, Señora consellera, buenas tardes .

Mire, no sabía yo que usted tenía competencias en materia de 
registros civiles . Parece ser que le han echado este bulto, mire, 
no me extraña . Mire, el pasado 7 de mayo, en este Pleno, su 
compañera la consellera de justicia nos dijo que los fallecimien-
tos con sospecha de COVID eran certificados por los médicos 
forenses . ¿Desde cuándo? ¿Lo sabe usted? Yo sé lo diré, no lo 
hacen . No lo hacen desde el 20 de marzo, están expresamente 
exonerados de esto por un acuerdo y un protocolo existente .

La señora consellera de justicia o no lo sabía o nos mintió . 
Ambas cosas son preocupantes .

Pero me preocupa o nos preocupa aún más el hecho de que 
los distintos registros de la Comunidad Valenciana, en lo más 
álgido de la pandemia, de lo más duro de la pandemia, detecta-
ron muchos casos de fallecimientos, con sospechas de COVID, 
porque existían partes de sospecha de COVID, o con partes 
con patologías perfectamente compatibles, como por ejemplo, 
en una persona anteriormente sana, una neumonía doble .

Mire usted, esos casos no se pudieron inscribir como COVID, 
y con eso se han vulnerado derechos y garantías de los ciuda-
danos . Y ni usted, como consellera de sanidad ni su compa-
ñera, como consellera de justicia, ni el gobierno han hecho 
nada por velar por esos derechos de los ciudadanos .

El exceso de mortalidad observado por el Momo es de más 
cuarenta y tres mil personas fallecidas en el conjunto nacional . 
En la Comunidad Valenciana, a 4 de junio, 1 .623 personas .

Es verdad, en el ministerio de sanidad, a fecha de esta 
mañana, 1 .332, mientras que en la web de su conselleria, 
también a fecha de esta mañana, 1 .461 personas .

Con todo, el INE aprecia una desviación de un 7,74 de 
posibles casos de COVID, de exceso de mortalidad no 
contabilizados .

Como ve, este baile de cifras ha seguido, y esto sencillamente 
es impresentable . Ustedes, usted, no se aclara ni siquiera con 
el ministerio de sanidad . No son capaces ni de dar una cifra 
oficial la Generalitat y el gobierno de España.

En comisión de justicia, usted no forma de la comisión de 
justicia, tampoco lo sabe, presentamos una iniciativa que los 
grupos que sustentan a su gobierno se negaron a aprobar, el 
11 de marzo .

Era precisamente para que los forenses adscritos a los juzga-
dos y los institutos de medicina legal de la comunidad colabo-
raran con los registros para que se identificaran todos y cada 
uno de esos casos sospechosos .

También pedíamos que se implementaran medidas de dota-
ción de más medios materiales, porque, como sabrá usted 
por la prensa, los registros estaban bloqueados en su labor 
de inscripción de licencias de defunción .

Y también, medidas de prevención de riesgos laborales, que 
usted no tiene la competencia .

Bien, ustedes votaron en contra, y con su voto en contra, 
hicieron lo que el gobierno de la nación, ocultar la verdad de 
la tragedia .

Ustedes, el PSOE, PSPV, que venía a recuperar la memoria 
de una generación que yacía olvidada en cunetas, han conde-
nado a una generación de españoles de hoy a una nueva 
cuneta de olvido, a una fosa común de infamia, ocultación y 
negligencia en su gestión .

¿Quiénes pueden estar en desacuerdo con saber el alcance 
real de la pandemia? ¿Quién puede estar en desacuerdo con 
saber cuántos muertos hay, con preservar los derechos de 
esos muertos?

Pues mire, solo ustedes, el PSPV, Podemos y el partido que 
ofende a la nación española y a los españoles, el partido de la 
puta España . (Aplaudiments)

Usted, usted, señora consellera, no ha velado por que se 
hiciera una identificado precisa de esos casos compatibles de 
COVID ni usted ni su gobierno . Usted, de ahí ese descuadre 
entre los datos de mortalidad, exceso de mortalidad obser-
vado, y la realidad de las distintas estadísticas oficiales.

¿Es usted consciente que precisamente esa forma de conta-
bilizar los fallecidos es lo que pide la OMS, que, aunque no se 
hayan pruebas diagnósticas, se contabilicen también como 
casos posibles de COVID?

¿Es usted consciente que el consejo médico-forense pidió a 
los institutos de medicina…
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El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria .

 
El senyor Fernández García:

…legal, y –acabo ya, señoría, acabo ya– que colaboraran con 
conselleria de sanidad para tomar muestras biológicas, que no 
se ha hecho?

Mire, ¿qué se va a hacer para sacar de esa cuneta del olvido 
a todas y cada una de las víctimas? ¿Qué se va a hacer para 
hacer lo que se hace en una democracia digna, que es preser-
var los derechos y las garantías de todos y cada uno de los 
fallecidos y de sus familias .

Y le voy a decir una cosa para terminar…

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Señoría .

 
El senyor Fernández García:

¿Se acuerdan ustedes de que los españoles merecíamos un 
gobierno que no nos mintiera? Los valencianos merecemos 
una conselleria de sanidad, una conselleria de justicia y un 
Consell que tampoco lo hagan .

Gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà l’honorable consellera .

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, yo le he dicho en varias… (Veus)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, escoltarem la resposta… Senyories, per favor .

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Ya lo he dicho en muchísimas ocasiones, y no me cansaré de 
decirlo: nos duelen todos los fallecidos, nos duelen, evidente-
mente . Nos duelen, todos . Pero usted está mezclando muchí-
simas cosas, algunas que ni siquiera son de competencia de 
esta conselleria . (Veus)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyor Vicente Fernández…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Pues no me haga usted la pregunta . Si usted me hace una 
pregunta, usted me permitirá que yo le conteste y le diga si 
se está equivocando en la competencia, que yo se lo pueda 
expresar . Con todo el afecto del mundo, pero se lo tendré que 
decir .

El que no se pudieran hacer en su momento las autopsias se 
debió a una instrucción dada por el ministerio de sanidad, 
ante el riesgo de los profesionales al llevar a cabo esas autop-
sias . Y por tanto, se preservó a esos profesionales que tenían 
que hacerlas .

Eso, en primer lugar . En segundo lugar, nosotros hemos dado 
todas las cifras . Y, le vuelvo a reiterar, las cifras de falleci-
dos con prueba PCR, o sin prueba, o con test, ya fueran resi-
dentes, ya murieran en el hospital o ya estuvieran en las resi-
dencias, sin ningún test, pero que considerábamos que podía 
haber un vínculo epidemiológico que nos permitía determi-
nar que esa persona había fallecido por COVID .

Le hemos dado todos los datos . Todos . Hay algunas comuni-
dades donde ustedes también apoyan, donde solo han dado 
los fallecidos en los hospitales . Nosotros hemos dado todos .

Es más, mire, nos dirigimos al Ministerio de Justicia para 
pedirles los datos, si tenían contabilizados los datos por 
registro, en el que se hubiera hecho constar fallecimiento por 
posible COVID . Los hemos pedido .

Pero, ¿por qué íbamos a ocultar? ¿Por qué? Tenemos que 
saber la verdad y tenemos que saber a cuántas personas ha 
afectado esta terrible pandemia . ¿Qué interés vamos a tener 
la conselleria en ocultar personas que han podido fallecer 
por la (inintel·ligible)? (Aplaudiments) ¿Qué interés? Ninguno . 
Ninguno, en ocultar, ninguno .

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories .

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, los indicadores del Instituto Nacional de Estadística y 
del sistema de monitorización de la mortalidad del Instituto 
Carlos III dijo, teniendo en cuenta el Instituto Nacional de 
Estadística que le iban llegando los certificados, porque 
normalmente llegan muy tarde, que la media estatal estaba 
en el 24,1 % .

En la Comunidad Valenciana, un 7,7 % . Y que las diferencias 
entre los datos que estábamos facilitando al ministerio de 
sanidad y los datos de los registros y del dato que tenía el INE 
había una diferencia muy corta .

No queremos en ningún momento relativizar el dolor de 
todas esas cifras, no queremos relativizarlo . Queremos saber 
la verdad . Y esta consellera se compromete a llegar hasta el 
fondo, para saber cuántas personas han perdido la vida por 
esta terrible pandemia . (Aplaudiments)


